

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

País.	Cts.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'50
Ultramar.	2'50
Número suelto.	0,05

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)
La cuestión socialista

Barcelona 26 á las 3 t.
Por último se han verificado las huelgas anunciadas por la prensa de Barcelona.
Esta se ha desarrollado en Manresa, siendo 3.000 los huelguistas y 25 las fábricas cerradas.
Dícese además que ha llegado un delegado francés para organizar en esta región la manifestación obrera universal que debe verificarse el día 1.º de Mayo próximo.—Amengual.

Un día de gloria

Barcelona 26 á las 3'40 t.
Se ha verificado la inauguración del notable túnel de la Argentera que ha tenido que practicarse para el Ferrocarril directo de Barcelona á Madrid.

Asistieron á la inauguración muchos periodistas, corresponsales ó ingenieros, reinando gran entusiasmo por todos los pueblos por donde pasa el trazado.

Todos los telegramas recibidos elogian las obras notabilísimas de la vía, debidas al Ingeniero Sr. Maristany á quien se tributan grandes aplausos.

El túnel, es el mayor que hay en España; tiene cuatro kilómetros de extensión y su coste ha sido de 5 250.000 pesetas. Los trabajos han durado tres años.

Un gentío inmenso acompañaba á los expedicionarios.

Hubo salvas de cohetes y aclamaciones calorosas, celebrándose después un banquete que terminó con los más entusiastas brindis.—Amengual.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

En el Congreso

Madrid 26 á la 1 t.
Hoy en el Congreso se discutirá, si asiste el Ministro de la Guerra, el voto particular emitido en el proyecto fijándose las fuerzas permanentes del ejército.

En caso de que no concurra, se discutirá el presupuesto del Ministerio de la Gobernación.

Noticias políticas

Madrid 26 á las 1'25 t.
Censúrase la actitud pasiva que observa en las actuales circunstancias el general Martínez Campos.

Atribúyese gran importancia á la interpelación que expondrá hoy en el Senado el señor Marqués de Sardoal sobre los asuntos de la Diputación.

La División de mandos

Madrid 26 á las 2'20 t.
Esta noche empezarán las audiencias públicas que dará la Comisión que entiende en el proyecto de división de mandos de Puerto-Rico, para oír las opiniones particulares antes de emitir el dictamen.

Una venta importante

Madrid 26 á las 3 t.
La Epoca llama la atención del Senador para que no consienta que las salinas de Torreveja se enagenen en 25 millones de pesetas, cuando valen más de 70.000 según han declarado los comisionados de Cádiz.

Otra vez la conciliación

Madrid 26 á las 3'15 t.
A pesar de los deseos de los ministeriales carecen de fundamento los rumores de éxito de los trabajos de conciliación entre los Sres. Sagasta y Gamazo.

Este pide al Gobierno que acepte su criterio económico.

Administraciones subalternas

Madrid 26 á la 3'40 t.
Se insiste en asegurar que el Gobierno está conforme en que se reduzcan algunas Administraciones subalternas pero que no accederá en su supresión.

El sufragio

Madrid 26 á las 3'50 t.
El Sr. Castelar se muestra satisfecho de la rapidez con que se discute el sufragio y ha dicho á algunos amigos que cogerá una pluma y convalidará á sus íntimos el día en que dicho proyecto quede aprobado.

El Sr. Montero Ríos

Madrid 26 á las 4 t.
Sigue diciéndose que tan pronto como quede

aprobado el sufragio, el Sr. Montero Ríos y sus amigos se unirán el Sr. Gamazo, formando un grupo importante dentro del partido liberal frente del Sr. Sagasta.
El Sr. Canacho sigue grave.

Alrededor del Mundo

Las nuevas enfermedades: *nona*, *telephone tintinitus*, *oftalmía eléctrica*, *polvos del avión*.—El por qué del suicidio de Víctor Morier.—Nubes telegráficas.—Una fortuna disponible.

Cuando hace días se dijo que una nueva y extraña epidemia había hecho su aparición en Mantua, no se dió gran importancia á la noticia, atribuyéndola al afán de exajerar que tienen los italianos.

Pero es el caso que la *nona* (que quiere decir dormirse) se ha propagado á otros puntos de Italia, y salvando las fronteras, está haciendo víctimas en Hungría, principalmente en el condado de Pressburgo.

La nueva epidemia va siguiendo los pasos del trancazo en cuanto á que no ataca más que á las personas que pasaron éste. Consiste en un sueño irresistible que dura generalmente cuatro días, durante los cuales el enfermo no come, ni bebe, ni se despierta casi, lo cual le sume en una prostración extrema y peligrosa.

Hasta ahora, sin embargo, aunque los atacados son bastante numerosos, no ha habido ningún fallecimiento.

El caso más agudo es el de un joven que lleva veinte días durmiendo y que está bajo la observación y vigilancia de los doctores De María y Fontana, en Brescia. Abre los ojos en algunos momentos una ó dos veces al día; pero inmediatamente vuelve á quedarse profundamente dormido, y está ya tan demacrado y tan pálido que se le creería muerto si no fuese porque aún alienta aunque debilmente. Los médicos, creyendo ver alguna analogía entre la *nona* y ciertos síntomas de la catalepsia, han aconsejado á las autoridades que prohiban todo enterramiento de atacados por la epidemia hasta trascurridas cuarenta y ocho horas después de la muerte del enfermo. Y en este sentido se han promulgado bandos en varios puntos de Italia.

Indudablemente nos encontramos frente á una enfermedad por completo nueva y desconocida, y aunque se la atribuye á uno de esos bacterios, sin los cuales no puede existir hoy día enfermedad alguna, es lo cierto que, lo mismo que sucedió con el trancazo, pasarán muchos años y todavía seguirán discutiendo los epidemiólogos cual es el origen de la *nona*, y si se trata de una enfermedad contagiosa ó de una epidemia.

Las enfermedades nuevas no han escaseado en nuestro tiempo, cosa que se comprende, porque la civilización, introduciendo nuevos instrumentos y nuevas maneras de vivir, ha creado al propio tiempo dolencias nuevas. En los tiempos primitivos, cuando el hombre se alimentaba de agua de fuente, de leche recién ordeñada, de raíces silvestres, de peces y de caza, y tenía que hacer mucho ejercicio para buscar el alimento, y el contacto con sus semejantes era casi nulo, las enfermedades que le afligían debían ser escasísimas en número.

El lujo, el abuso de las comodidades, de las bebidas y de los excitantes, la vida social, el trabajo excesivo en sitios cerrados, son los que empobreciendo la salud han creado multitud de enfermedades hereditarias.

Entre las dolencias nacidas de pocos años á esta parte las hay verdaderamente curiosas. Como por ejemplo el *telephone tintinitus* hace poco descubierto por el Dr. Gellé, entre las personas que por su profesión abusan del teléfono, y que consiste en una inflamación del tímpano que hace tan intolerable cualquier ruido como lo es la luz á los ojos inflamados.

La luz eléctrica tiene también su *amari ali-quid* en la forma de una oftalmía especial. De igual modo el uso de los tipos góticos para la impresión de libros y periódicos, ha hecho que casi todos los niños alemanes sean sumamente cortos de vista, y miles de ellos tengan que gastar gafas á los diez y once años.

Durante las primaveras de los trece años últimos se ha presentado en las inmediaciones de Middlesborough, en Inglaterra, una epidemia tan terrible que que la mortalidad ha cuadruplicado, y que hombres robustos que al anocheecer se retiraban del trabajo sin otro síntoma que mucho frío, amanecían muertos. Los médicos no sabían qué hacer, porque el mal les era totalmente desconocido. Ahora se han descubierto que es una enfermedad nueva producida por el polvillo que resulta de la fabricación del acero por el procedimiento Gilchrist-Thomas.

Todas estas son dolencias nuevas hoy, pero que van quedando en la raza humana y engendrando otras hereditarias, como hereditarios son

el vicio de la embriaguez, el reuma, la sífilis, la escrófula, la tuberculosis y tantos otros males. ¡Triste privilegio de nuestro siglo eminentemente creador!

El misterio que envolvía la tentativa de suicidio de Mr. Víctor Morier, el hijo del que durante larho tiempo fué embajador de Inglaterra en Madrid, se ha puesto ya en claro.

El joven Morier estaba enamorado; y su amada le correspondía; pero sir Robert Morier se oponía á la boda.

No puede imaginarse mayor contraste que Mr. Víctor Morier y su novia. El es un gigante, tanto que su estatura pasa por gigantesca en Inglaterra y hasta en Rusia; su novia es diminuta, de lo más diminuto que hay. El es inglés, ella es yankee. El es sumamente joven, ella se acerca á los cuarenta.

La pasión de los dos amantes era, sin embargo, violentísima, y á pesar de todos los pesares el embajador tuvo que llegar á una transacción con su hijo: la de que este se sometiera á la prueba de estar separado de su novia dos años. Si al cabo de este plazo insistía en casarse, sir Robert Morier no se opondría á la boda.

El joven enamorado, no pudiendo resistir la prueba, ha querido suicidarse á los tres meses de separación.

Utilizar las nubes como medio de transmisión telegráfica es una idea que hasta ahora no se le ha ocurrido á nadie, y que sin embargo no solo es factible, sino que se está practicando con éxito.

El sistema consiste sencillamente en proyectar sobre las nubes poderosos focos de luz eléctrica.

La iluminación del cielo por este método se ve á distancias enormes, como se ven los relámpagos de una tormenta desencadenada á leguas y leguas de distancia. Sentado el principio, no queda más que aplicar á la iluminación el alfabeto Morse por medio de proyecciones breves ó prolongadas del foco eléctrico, de suerte que se establezca tomando las nubes como conductor un sistema no ya de señales sino de verdadera conversación, como pudiera hacerse con un aparato telegráfico.

La idea de aplicar de esta suerte los focos eléctricos, sobre todo en el mar para comunicar á larga distancia con otros buques ó con la costa, se originó durante las últimas maniobras navales de Inglaterra, en las cuales como diversión se proyectaron focos eléctricos sobre las nubes dando por resultado un espectáculo soberbio.

Ahora el nuevo sistema de conversación por las nubes se está ensayando con mucho éxito en la marina británica.

Un periódico londonense ha publicado hace poco un resumen de las mayores herencias cuyos haber habientes no parecían y han sido llamados por anuncios durante el año pasado de 1889, ignórase con qué éxito.

Entre estas fortunas, cuyos dueños no parecían, hay una que por las señas debe corresponder á españoles.

El anuncio llama, con efecto, á los representantes ó derecho habientes de una señora española que se casó con un inglés y salió de España para Inglaterra en 1831.

Buena suerte á los que se crean aludidos por el lanueño, y nada sería tan grato á *Wanderer* como haber contribuido á que alguien hiciera su fortuna leyendo el *Alrededor del Mundo*.

Wanderer.

Movimiento político

Grupos y fracciones.—Peroraciones del Sr. Martos.—Los conservadores.—Combinación de gobernadores.—Orden público.—La situación sagastina.

Poco interés ofrecen hoy por hoy las noticias de nuestros políticos en cuanto afectan á la marcha general de la política. Poco, muy poco interesan á la Nación el *dicese* que se dice entre tal ó cual fracción ó grupo pues esto son discusiones de familia de las que poco provecho saca el País. Sin embargo preciso es dar á conocer algo del estado actual de nuestros políticos y dando por terminado el preambulo, veamos lo que hoy se dice:

Los Gamacistas

Ha llegado ya á la Côte el diputado gamacista Sr. Ribot y Pallier.

Con éste, hay ya en Madrid treinta diputados del grupo del Sr. Gamazo, y además parece tendrá muy pronto dicho grupo un nuevo diputado, el Sr. Drake de la Cerda, á quien se supone en la corriente proteccionista.

También se ha dicho, aunque con menos visos de certeza, que no tardaría en afiliarse al mismo grupo el Sr. Gullón (D. Eduardo).

Todos se disponen á dar una nueva batalla al Gobierno con motivo del presupuesto de Fomento, y el Gobierno, por su parte, no se descuida en prepararse á la defensa.

Los amigos del Sr. Montero Ríos en expectativa esperando la orden de su jefe para seguir al lado de Sagasta ó pasar con armas y bagajes al campo del Sr. Gamazo.

Entre un grupo de amigos del Sr. Martos, se hallaba en uno de los pasillos del Congreso. D. Cristino, que peroraba con gran animación. He aquí lo que decía:

«¡No hay remedio! Es preciso que se conformen los fusionistas y se avengan á que ocupe el poder en plazo breve una situación conservadora.»

«Y qué hemos de hacerle! Una vez ésta en el poder, ocuparemos nosotros nuestro puesto para entrar en turno.»

«Pero si la Corona en su sabiduría otra cosa opinara, si creyera en su elevado criterio que antes del advenimiento del partido conservador debíamos aceptar nosotros las responsabilidades del poder... no tendríamos más remedio que conformarnos con la regia determinación, porque las responsabilidades del poder no pueden ni deben ser declinadas por ningún hombre público.»

«Inútil es decir la alegría que estas palabras habrán causado en los martistas.»

«Por qué están tan contentos los conservadores? Por qué van diciéndose unos á otros que el día del triunfo está tan próximo, que es posible que sea antes de Mayo? ¡Vaya V. á advertirlo! Pero lo que sí se asegura formal y seriamente que tienen bastantes motivos para estar regocijados.»

El gobernador de Valencia, Sr. Fiol, que se encuentra en Madrid, celebró ya dos entrevistas con el ministro de la Gobernación sobre asuntos de aquella provincia, unos de carácter político y otros de interés general.

Se viene diciendo hace días que el Sr. Fiol no volverá á Valencia; pero en los centros oficiales se considera prematura esta afirmación, aunque no se niega que el gobierno de Valencia entrará en la próxima combinación de Gobernadores.

También parece que ha sido llamado el de Málaga, Sr. Oliver, y que esta provincia es otra de las que entran en la combinación que el señor Capdepón prepara para uno de los próximos Consejos de ministros.

Los rumores de alteración de orden público han continuado estos días. Se decía que es en Cataluña donde esa alteración ocurre.

Oficialmente se niega en absoluto fundamento á semejantes rumores.

Hablaba un personaje ministerial muy adicto al Sr. Sagasta y decía:

«Amigo mío: fíjese V. en la especial desanimación que hay en las Cámaras. No es la apatía propia de un cuerpo fatigado por el trabajo, sino algo así como la tristeza de un enfermo que ve próximo su fin.»

«No tengo inconveniente en manifestar claramente mi pensamiento acerca de la situación política que atravesamos, y como, por más que se diga otra cosa, yo no tengo agravio alguno que vengar del Gobierno, ni, de otro lado, me tiene ciego la pasión de partido, puedo juzgar imparcialmente el verdadero estado de las cosas.»

«Observe V. cómo se encuentra la mayoría; aparte de unos cuantos diputados que son personalmente adictados á Sagasta, hechas suyas con las que cuenta incondicionalmente, los demás, agrupados alrededor de los diferentes personajes, forman como la corte de éstos, y votan lo que ellos les dicen, sin consideración alguna al jefe de la situación.»

«De suerte que la organización de esta mayoría se parece mucho á la feudal. El jefe del partido lo es, porque le rinden pleito homenaje los *barones* y *condes* de los distintos grupos, pero que es muy posible que acabe del mismo modo como ha empezado. Bastaría para ello que se pusieran de acuerdo tres ó cuatro de estos personajes.»

«Por lo demás, todo dice que esto se va acabando por consunción, y después de las convulsiones agónicas, que serán violentas, pero breves, vendrá la caída del partido, y su reemplazo en el poder por... ¿los conservadores? Sí; es, en mi concepto, la única solución que cabe.»

Las afirmaciones precedentes no tienen, después de todo, otra novedad, que la de salir de labios muy autorizados para hacerlas.

El príncipe de Gales en Berlín

El viernes á las diez de la mañana hizo su entrada en la capital de Alemania el Príncipe de Gales, acompañado de su hijo Jorge, del Marqués de Londonderry antiguo Virrey de Irlanda, del General Arthur Ellis, del coronel Paget y del capitán Stevenson. En la estación de Lehertha esperaban al Príncipe el Emperador Guillermo, la Emperatriz Federica y las hermanas del Emperador.

El príncipe de Gales vestía el uniforme de General prusiano, con el cordón de la Orden del Águila Negra.

A la entrada del *express* en la estación de Lehertha, la música del segundo regimiento de la Guardia tocó el himno nacional inglés.

El Príncipe de Gales y el Emperador se saludaron cordialmente, y la comitiva se puso en marcha por el siguiente orden: medio escuadrón de coraceros; un coche con el Emperador y el Príncipe de Gales; un segundo coche con el Príncipe Leopoldo de Prusia y el Príncipe Jorge; otro medio escuadrón de coraceros, y la comitiva del Príncipe, á la que se había unido el Conde Herbert de Bismarck.

Por la noche hubo comida oficial en el palacio del Emperador. Al ir al comedor, el Príncipe de Gales daba el brazo á la Emperatriz; el Emperador, á la Princesa Federica Carlos; el Gran Duque de Baden, á la Duquesa de Schleswig; el Gran Duque de Hesse, á la Duquesa de Mecklembourg; el Príncipe Jorge de Inglaterra, á la Duquesa Wilhelmine de Mecklembourg; el Príncipe Leopoldo de Prusia, á la Princesa heredera de Meiningen; el Príncipe Alejandro, á la Princesa Victoria, y el Landgrave de Hesse, á la Princesa Margarita.

El Príncipe de Gales estaba colocado entre el Emperador y la Emperatriz; Guillermo II tenfa á su derecha á la Princesa Federica Carlos, y la Emperatriz, á su izquierda al Gran Duque de Baden.

Entre los convidados se hallaban, lord Londonderry, el embajador inglés, sir Ed. Malet, con el personal de la Embajada; el Canciller del Imperio, General Caprivi; los dignatarios de la corte; los Ministros y varios Generales, entre los cuales se hallaban el General Waldersee y el Feldmariscal Moltke.

El Emperador pronunció un brindis dando las gracias por la acogida que se le había dispensado en su viaje á Inglaterra, y por la distinción con que le honró la Reina Victoria, nombrándole Almirante de la marina británica.

Al mismo tiempo manifestó su satisfacción por ver á su lado al representante del ejército inglés con el uniforme de los regimientos de Bücher, é hizo votos por el mantenimiento de las buenas relaciones entre los dos países, y de su gobierno con el de su ilustre abuela.

El Príncipe de Gales contestó en alemán dando las gracias al Emperador por las frases que acababa de pronunciar, añadiendo que había teleografiado á la Reina Victoria el buen estado del regimiento de que es coronel la Reina de Inglaterra.

Dijo que hace veintidós años fué por primera vez á Berlín, y que espera tener con frecuencia ocasión de volver, así como ver al Emperador en Inglaterra.

Terminó bebiendo á la salud del Emperador y del Imperio.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 90

El drama de la calle de la Paz

ADOLFO BELOT

hierros que de ella le separaban, volvió ocupar su sitio exclamando:

—¿Cómo me desharias!... pero por vez primera no puedes nada contra mí; ya no soy el juguete con quien te entretenías, el perro á quien hacías fiestas ó maltratabas, según te aconsejaba tu humo; ya ves que no puedes llegar á mí, que estás vencido!

Este ornul alarde, este sarcasmo tan sangriento, lejos de exasperar aun más á Langlade lo razonaron con frialdad. Un momento antes eran todo gritos, frases inarticuladas, ahogados juramentos, ahora; podía hablar. Soltó tranquilamente los hierros de la verja, cruzó los brazos sobre el pecho, y fijando en la mujer que tanto había amado una mirada terrible:

—¡Eres tú quien se atreve á insultarme, dijo, tú que rodarías á mis pies y pedirías perdón si esta reja no me separase! ¡tú, á quien tanto he amado, tú, que me has conducido al sitio en que me encuentro! ¡por quien volveré tercera vez á presidio ó iré al cadalso! Tú hubieras hecho de

La ocupación del Chiré

por Inglaterra

Las noticias recibas en Lisboa de Lorenzo Marqués, Quillimane y otros puntos de la costa africana han aumentado la excitación que reina en el pueblo portugués.

El periódico *O Dia* publica una carta de Quillimane en el cual se asegura, con referencia á informes fidedignos, que Serpa Pinto se ocupaba á fines del pasado mes en organizar una expedición para marchar á los territorios. También había sido organizada otra expedición que al mando de Cordon estudiaría el trazado de un ferrocarril que, partiendo de Tungue, terminase en las minas de oro.

Por el mismo correo de Quillimane se sabe que la indignación popular es allí grandísima contra los ingleses por los últimos sucesos, y que la población en masa ha acudido á firmar una protesta contra la ocupación del Chiré. También ha sido confirmada la triste noticia de la muerte de los expedicionarios que mandaba Baladim y de otros en el Alto Chiré.

O Seculo, fundándose en estas noticias, exclama indignado:

«¿Pretendeis esperar misericordia de Salisbury? ¿Quiere el Gobierno portugués continuar su triste papel de siervo de los ingleses? Todos han visto que á las caricias y humillaciones de Portugal responden los ingleses atropellando sus derechos. La actitud del Gabinete de Londres no deja entrever mejores días para nosotros. Falta saber si el Gobierno lusitano se declara impotente para adoptar la resolución que proceda.»

El *Journal de Maun* cree que los sucesos que se han desarrollado últimamente han producido pensísima impresión en el ánimo de Serpa Pinto.

También publica un documento en el pueblo de Quillimane dirige al Rey D. Carlos, en el cual, además de exponer sus sentimientos de adhesión al Monarca, se dice que conviene adoptar una resolución enérgica para que la bandera portuguesa no quede humillada.

El referida diario asegura que el Gobierno abraza el propósito de disolver las Cámaras municipales de Oporto y Guimaraes.

O Jornal de Comercio continúa recomendando la calma en presencia de los graves acontecimientos que pueden sobrevenir á la nación portuguesa, y dice que el Gobierno que preside el Sr. Serpa Pimentel procederá con la energía necesaria.

Añade que en sus manos saldrá triunfante la bandera nacional, y que el pueblo debe confiar en sus gobernantes, pues que nunca el Gobierno hará nada que en lo más mínimo pueda afectar á la dignidad de la nación.

Los rumores de crisis que han circulado estos días se han desvanecido, pues parece que han podido llegar á un acuerdo los Ministros que apreciaban de modo diferente los últimos sucesos.

Sin embargo, créese que no se ha hecho más que aplazar la indicada modificación ministerial.

La cocina de Mr. Harrison

Dicen los periódicos norteamericanos que el presidente de los Estados Unidos es muy desgraciado con sus cocineros.

Cuando Harrison entró en la Casa Blanca se proporcionó una cocinera francesa, la cual se mostró tan descontenta de sus amos que se retiró del servicio, presentando ante los tribuna-

mí con un poco de cariño, con un poco de amor un hombre honrado en vez de hacer con tu avaricia y tu liviandad un ladrón y un asesino. Querías dinero, lujo, ostentación; mi trabajo era insuficiente y no reparé en los medios de satisfacer tu capricho, y ahora me insultas, te burlas, ¡te burlas de mí!... ¡oh! yo sabré encontrarte y destrozarte el cuerpo como tú me has destrozado el corazón. Si me ponen cadenas las romperé, y si me envían al cadalso, del cadalso mismo bajaré á matarte!

—¡Insensato! murmuró Estefanía; hablas de romper tus cadenas y no puedes doblar uno solo de esos hierros que ahora te sujetan; te engañas á ti mismo al contar con tus fuerzas.

Este último ultraje dió sin duda á Langlade un vigor sobrehumano, y sacudiendo con ambas manos uno de los hierros de la verja, le imprimió tan violento impulso, que el hierro se dobló hacia él.

Otro sacudimiento igual y Langlade era libre. Sol Poniente lanzó un terrible grito y corrió al otro extremo de la sala... Pero las fuerzas humanas tienen límites; Langlade, que venia desde aquella mañana soportando pruebas difíciles, sintióse de repente falto de vigor; la sangre, amontonada en su cerebro, le quitó la vista, vaciló, soltó el hierro que tan á cogido y cayó con estrépito sobre el pavimento.

XXIX

Mientras esto pasaba en las prisiones, V. bart se había dirigido rápidamente al palacio de justicia pidiendo hablar en el instante al juez señor Gourbet.

Cordier, el escribano pequeño y flaco que ya

les una querrela contra el primer magistrado de la nación.

Harrison tomó entonces un cocinero alemán llamado Zirmann, con la esperanza de ser mejor servido que antes; pero el cocinero no tardó en abandonar su cargo, alegando para justificar su retirada que el presidente y su familia viven con demasiada economía, y que, por consiguiente, no le era posible lucir sus habilidades ni dar muestras de su poderoso gonio culinario.

Aseguraba, además, Zirmann que no quería exponer su reputación, y que, por otra parte, la cocina del presidente estaba atestada de ratones y cucarachas, contra los cuales no hay remedio en el mundo.

NOTICIAS

Del Extranjero

Algunos periódicos portugueses refieren que un español exdiputado republicano, llamado, al parecer, por el gobernador civil de Lisboa, celebró una entrevista con éste.

Dicho español vino emigrado y actualmente reside en Lisboa.

Según noticias recibidas en París el vapor inglés *Virent*, procedente de Sulina, encalló cerca del Ferrol, pereciendo ahogados 15 hombres de los 23 que componían la tripulación.

En la Cámara de Diputados de Roma ocurrió un incidente notable.

El Sr. Pellegrini dijo que, á pesar de haber sido aprobada por unanimidad, según el extracto oficial, la proposición erigiendo un monumento á Mazzini, él no había votado en dicho sentido.

«¿Cómo habla de votar yo—exclama—la creación de un monumento á Mazzini; que consideraba los plebiscitos como la última expresión del sentimiento nacional?»

Estas palabras provocan violentas protestas.

El orador quiso seguir en el uso de la palabra, á pesar de la campanilla del presidente. Se preguntó á la Cámara si se dejaría hablar al orador, y la contestación fué negativa por gran mayoría. A pesar de esto, el Sr. Pellegrini insistió en hablar. Entonces el presidente se cubrió, suspendiendo la sesión durante algunos minutos.

Por fin, después de algunas explicaciones del presidente, se reanuda la sesión, declarándose terminado el incidente.

Las noticias que se reciben de Roma están contestes en que la situación económica y mercantil de aquella capital no puede ser más aflictiva. Algunos comerciantes se han visto obligados á suspender sus pagos.

El resto del país, agobiado por impuestos que no puede soportar, pasa también por una crisis terrible. La miseria aumenta y la emigración toma cada vez mayores proporciones.

La prensa de oposición saca partido de semejante estado de cosas diciendo que mientras se despilfarra en conservar á Masauh, que de nada puede servir ni comercial ni estratégicamente, Italia perece y se arruina.

Añaden que Crispi es cada día más impopular y que su caída es inevitable en una época cercana, sobre todo después del cambio realizado en Alemania.

Se ha fijado para el 14 de Abril la fecha de la apertura del Parlamento alemán.

La prensa oficiosa niega de esta manera el rumor, de que el general Waldersee había perdido la gracia del emperador.

«Perfecta armonía reina entre el emperador y el general Waldersee.»

Estallaron graves desórdenes en Kospuich.

Desde el lunes último se advertía cierta agitación en aquella localidad por haberse prohibi-

do el juego de cartas. Los jugadores, que no conocemos, salió á preguntar á Vibert [qué era lo que quería.

—Quiero hablar al señor juez respecto al asesinato de la calle de la Paz.

—¡Ah!... ¿nos traéis por fin noticias?

—Es posible.

—¿Buenas?

—Ya juzgareis.

—Entonces aguardad algunos minutos. El Sr. Gourbet despacha un asunto de la mayor importancia, y en cuanto termine os recibirá.

—Aguardaré, dijo el agente de policía.

El hombrecillo, siguiendo su costumbre, se deslizó hacia el despacho del magistrado, y media hora despues Vibert fué introducido en el despacho del juez, que sin previo saludo exclamó al apercebírle:

—Bien: ¿nos traéis pruebas? ¿es decididamente Savari?

—No señor, repuso Vibert con amargura, no es él.

—¿Cómo! ¿No estabais vos y la señora Vidal tan seguros de vuestra acusación?

—Los dos nos engañábamos.

—La última vez que vinisteis á verme me disteis que vuestra sospecha iba arraigándose más y más.

—Cierto; pero los tiempos han cambiado.

—¿Vinisteis á pedirme autorización para llevaros una de las piezas comprobantes unidas á la causa?

—Y se me entregó, señor.

—¿Disteis que iba á servirlos para una evidencia decisiva?

—La hice.

—¿Y no dió resultado?

da las reuniones de socialistas. Los obreros formaban grupos en las calles.

La policía trató de disolverlos. De pronto salió un tiro del lado de la fuerza pública. Entonces desde una ventana hicieron fuego sobre la policía, produciéndose una colisión general resultando gran número de heridos.

El orden quedó al fin restablecido. El gobierno dispuso el envío de un regimiento á dicha localidad.

—Algunos periódicos austriacos no ocultan el temor de que el cambio de gobierno ocurrido en Berlín, á pesar de las declaraciones oficiales de que Guillermo II no variará de política extranjera, produzca pronto la disolución de la triple alianza.

De las Provincias

—Anuncian de Orense que la conductora del correo para los Ayuntamientos de Mulloz y Lobios desapareció el 13 del actual, sin que haya sido posible tener noticias de ella.

—De un tren de mercancía, en la línea de Jaén, se cayó un muchacho de 16 años, y quedó en gravísimo estado.

Ha sido preciso amputarle una pierna.

—La junta local de la Sociedad de Salvamento de Naufragos de la Coruña ha entregado una medalla de plata á Felisa Feijóo Bermúdez de Castro por haber salvado dos jóvenes el verano pasado en los baños del Parrote.

A la vez ha entregado tres medallas de bronce á otros tantos marineros por igual motivo.

—El crucero *Cobán* ha aplazado hasta Octubre su salida para la Habana.

El *Aragón* saldrá de Filipinas para la Península antes de fin del actual, con toda la dotación europea.

—Ha ingresado en la cárcel de Valladolid el juez que fué de Mota del Marqués, señor Martínez de la Cuadra, procesado por el delito de heridas graves inferidas al registrador de la Propiedad de aquel partido y á su señora, hecho del cual se habló mucho en la prensa.

Según telegrafía el jefe de la estación de Albalá (Oviedo), á consecuencia de un gran desprendimiento de tierra y piedra en el kilómetro 122, se halla interceptada la vía, impidiendo este motivo la circulación de trenes.

—Hé aquí el contingente que por el concepto de minas arroja durante el mes de Febrero último la provincia de Jaén:

De Linares, 900 toneladas sulfuros, 1.700 carbonatos y 200 plomo en barras.

De Vadollano, 210 toneladas sulfuros y 210 de carbonatos.

De Vilches, 140 toneladas sulfuros y 190 de carbonatos.

De Santa Elena, 10 toneladas sulfuros y 40 de carbonatos.

Totales: 1.360 toneladas sulfuros, 2.140 de carbonatos y 200 de plomo en barras.

—Para el día 6 del próximo mes de Abril es esperada en Cádiz la escuadra alemana, que se halla actualmente en Mahón.

La manda un hermano del Emperador.

—El jueves último ocurrió en la estación de la Segunla Aguada (Cádiz) un accidente que pudo haber tenido fatales consecuencias.

La máquina, el furgón y tres coches del tren de las nueve y treinta, á causa de una equivocación al cambiar de vías, después de pasar la estación, se internó con bastante velocidad por los terrenos de la Fábrica de Gas de La Cooperativa, sin que por fortuna ocurriera desgracia alguna ni más desperfecto que al llegar á la puerta por donde entran en la fábrica los rails, y como estuviera cerrada, la echó abajo el tren.

—Muy vago.

—Explicaos con más claridad.

—Quiero decir señor, que aquella esperiencia por un momento desterró mis sospechas; pero reflexionando mejor, aun seguía creyendo en la culpabilidad de Savari.

—¿No se turbó al apercebír el arma?

—No, señor; pero eso podía explicarse de distintos modos; si al asesinato precedió una escena violenta, pudo apoderarse del arma sin reparar la siquiera arrojandola del mismo modo después de consumado el crimen. Así pues, la vista simplemente del cuchillo pudo no causarle la menor impresión.

—Sin embargo, vos sois demasiado hábil para no haberle dicho que aquel arma fué empleada por el asesino de Mauricio Vidal.

—Eso hice.

—¿Y entonces?

—Se enterneció recordando á la víctima, á quien dijo haber tratado; lloró su muerte y tuvo hasta la habilidad de hacer que se unieran á las suyas las lágrimas de la viuda de Vidal.

—¿La habilidad? ¿es decir que para vos Alberto Savari representaba una comedia?

—No señor, yo hacía alusión á otra cosa.

—Entonces, ¿creeis natural el llanto de Savari?

—Sí tal.

—¿Creeis que le hiciera correr el remordimiento?

—Podiera ser.

—Todo eso es muy vago, señor mio, y al cabo de tres meses que os encargásteis de este asunto hemos adelantado tanto como el primer día.

—Perdonad, señor; hoy os traigo el nombre del asesino de Mauricio Vidal.

De las Islas

Una tormenta en Manacor

Sobre las dos y media de la tarde se desencadenó anteayer una furiosa tempestad de agua y viento que por espacio de mucho tiempo tuvo á aquellos vecinos en la mayor consternación. Uno de los mayores daños que causó la tormenta fué la muerte ocasionada á un joven de veinte y dos años en el molino denominado den Pastureta, por una exhalación eléctrica. Parece que el molinero no pudiendo practicar sola cierta operación en el molino, llamó para que le ayudase, al joven mencionado, que era vecino suyo: éste acudió gustoso y cuando estuvo sobre el terrapién vino el rayo y le dejó cadáver instantáneamente, causando al molinero un principio de asfixia y dejándole paralizado de un brazo y pierna del mismo lado. A una muchacha que se hallaba cerca de ellos no le causó más daño que un susto tremendo por efecto del cual quedó como desvanecida.

Una vez en circulación esta desagradable noticia, motivó la presencia de algunos números de la guardia civil en el citado molino, en donde se presentó también el Juez de instrucción con el médico forense cuyos auxilios llegaron á tiempo para socorrer al molinero.

La susodicha autoridad, después de practicar las diligencias que eran del caso, dió orden de levantar el cadáver del desdichado joven.

Otra exhalación, en sitio distante y opuesto al del aludido molino, pero viniendo de la misma tormenta, mató una burra, una oveja y una gallina.

El lunes se prendió fuego á un montón de leña que se hallaba acopiado para uso de una yesería situada á unos 3 Kilómetros de la villa de Artá, camino de Son Servera. Al cabo de una hora, poco más ó menos, que estaba ardiendo, pudo ser sofocado, merced á los auxilios prestados por algunos campesinos y varios guardias civiles que acudieron á aquel lugar al enterarse del siniestro, logrando salvar ciertos útiles y muchas herramientas que de otro modo el fuego hubiera inutilizado.

Según opinión pública, este incendio fué casual y las pérdidas que ocasionó al propietario no pasan de unas sesenta pesetas.

En la noche del domingo último ocurrió una riña en el pueblo de Lloseta entre dos sujetos vecinos del mismo. De resultados de ella, uno de los dos quedó herido levemente de arma blanca debajo del sobaco; pero recibió otra herida en el lado izquierdo del vientre que fué declarada de pronóstico reservado.

El Juez municipal respectivo empezó á instruir la correspondiente sumaria una vez enterado del hecho.

De la Capital

El lunes último fué día de desgracia en esta ciudad pues además de la que reseñamos en nuestro número del martes referente al caballo que cortó el dedo pulgar á un muchacho, ocurrió la caída del sacristán en la iglesia de San Cayetano, el cual subiendo al campanario tuvo esta mala suerte fracturándose un brazo y causándose otras varias contusiones y luego en las inmediaciones de dicha iglesia se cayó un muchacho de encima de un caballo y se abrió una ancha herida en la frente.

Siete u ocho peones ayer tarde se ocupaban en sacar de la playa frente á la Lonja las hierbas marinas de que en pocos días ha vuelto á poblarse y cuya permanencia en sitio de tan poco fondo puede resultar perjudicial á la salud. En esta época en que ya son muy calientes los rayos del sol y por consiguiente muy á propósito para provocar una descomposición en aquellos.

Hemos oído con placer á personas que pueden saberlo, que se cuenta con la próxima venida á esta isla, para pasar una corta temporada y saludar á sus amigos, del inimitable pianista español D. Isaac Albéniz, de quien tantos y tan gratos recuerdos guardan los aficionados de aquí.

Ha paseado el Sr. Albeniz triunfante la sala Erard en París y últimamente ha sacado de quicio á los ingleses con los conciertos dados por él en Londres, en donde obtuvo el éxito más ruidoso que se recuerde, concedido por los gentlemen á artista alguno.

Excusamos ponderar el placer que sentiríamos si semejante noticia se confirmase.

Han empezado á construirse en el paseo de la Rambla algunas casetas de maderas de las que deben servir para la venta de juguetes durante la próxima feria de Ramos.

Esta tarde sale para el continente donde tomará el vapor trasatlántico con dirección á Cuba, nuestro apreciable amigo D. Ernesto March que va destinado á Matanzas como ayudante de su Sr. hermano Gobernador militar de aquella plaza. La ausencia del distinguido oficial, será muy sentida en todos los círculos de la buena sociedad de Palma donde es muy estimado por su fino trato y su ilustración.

Procedente de Valencia, en cuyo Teatro ha cantado con éxito últimamente llegó anteayer el

notable bajo mallorquín D. Miguel Riera, cuya campaña artística en los Teatros más importantes de Italia, ha sido este año verdaderamente fecunda en laureles para el novel cantante.

Recordamos á las personas que deseen asistir que esta noche á las 7 el Sr. Gonzalez Cepeda, en el Ateneo, empezará su ponencia sobre la Vida Colectiva en Palma, desarrollando sus extremos de Hospitales y Casas de Beneficencia.

Ha sido contratado para cantar en los teatros de Alicante y Cartagena durante la próxima temporada de Pascua, nuestro paisano el barítono Sr. Rubi, á quien deseamos buena suerte y muchos aplausos.

Noticias del ejército: Han sido ascendidos á alféreces, los alumnos de la Academia general militar D. Jerónimo Palou, D. Ricardo Cabrinety, D. José Palou y D. Jaime Lobet.

El capellán mayor D. Juan Zuporta ha sido destinado al octavo batallón de artillería de plaza destacado en Mahón.

Ha sido destinado á la isla de Cabrera el capellán segundo D. Rafael Bernad y el de la misma clase D. Vicente Rivas al hospital de Mahón.

Una nueva lámina publicada por los hermanos Sellarés con destino al *Album de Mallorca*, representa la alquería Raxa. Es otra de las mas acabadas fototipias de la obra mencionada.

Por el Gobierno civil de esta provincia y á instancia del Juez de instrucción del partido de Luca, se ardena la requisitoria y captura del mozo Jaime Socías Bannasar, (a) Rey, natural de Campanet, jornalero, de 23 años de edad, acusado del delito de sustracción de alhajas y dinero.

Si no presumimos mal, este sujeto, es el que perpetró el robo en la casa de D. Isabel Oliver, de Muro, con otro individuo natural de este pueblo, que se halla preso y acusó á éste cuya detención se reclama.

El dueño de la lechería de Son Nadalet nos suplica hagamos público, para que llegue á noticia de las numerosas personas que se sirven de leche vista ordeñar de las cabras pertenecientes á dicho establecimiento, que el cabrero que hasta ayer condujo dichas reses ha pasado á servir en otra lechería y que por lo tanto las cabras que actualmente conduce no son las de Son Nadalet.

Ayer tarde á cosa de las dos se hizo á la vela para la mar el yate inglés de tres palos, que fundó anteayer en nuestro puerto para guarecerse contra el mal tiempo.

Según el presupuesto de gastos carcelarios de este partido aprobado por el Sr. Gobernador de esta provincia ha correspondido á los pueblos que forman aquel partido las cuotas que á continuación se expresan:

- Algaida, 599'19 pesetas; Andraitx, 867'69; Bañabuñar, 90'41; Buñola, 315'50; Calviá, 371'09; Deyá, 135'68; Esporlas, 391'87; Establiments, 213'77; Estalenchs, 100'01; Fornalutx, 146'43; Llunmajor, 1317'30; Marratxí, 501'09; Palma, 8670'23; Puigpuñent, 227'67; Santa Eugenia, 215'20; Santa María, 432'99; Sóller, 1166'71; Valldemosa, 235'26.

Bibliografía

Se ha publicado y hemos recibido el núm. 6.º de la importante revista científica *La Naturaleza*, cuya aceptación es cada día más grande. Contiene este número las siguientes materias y grabados:

Sumario: Maravillas de la construcción moderna: El ferrocarril del Pilates, en Suiza.—Fomento de la agricultura: El crédito y los capitales agrícolas, por D. E. Abela.—El fluor.—La electricidad aplicada á la guerra: Locomóvil con máquina Gramme para la defensa de plazas y costas; motor de Brotherhood acoplado con máquina de Gramme.—Últimos estudios de las Academias.—Neurología: Eduardo Charton.—En las regiones polares: La pesca de la ballena.—La Miniatura, máquina de escribir.—Crónica.—Conocimientos útiles.—La torre Judson, de 490 metros.

Grabados: El ferrocarril del Pilates: Puente del barranco de Wolfort y rampa de Rislethen; detalles de la vía y del tren; los hoteles de la cima y las cumbres del Esel y del Oberhaupt; vista de la parte superior del trazado.—Laboratorio de la Escuela de Farmacia de París; Mr. Moissan aislando el fluor.—La electricidad en la guerra: Locomóvil con máquina Gramme para la defensa de plazas y costas; motor Brotherhood con dinamo Gramme para el alumbrado eléctrico de los buques.—En las regiones polares: Pesca de la ballena.—La Miniatura, máquina de escribir: Anverso del aparato.—Las torres Eiffel y Judson comparadas.

Hemos recibido los números 51 y 52 de la acreditada *Ilustración Musical Hispano Americana*, que dirige con acierto el reputado maestro D. Felipe Pedrell, las cuales contienen los sumarios que siguen.

El número 51: Texto.—*Enrique Fernández Arbós*, por Antonio Guerra y Alarcón.—*El porqué de la restauración Gregoriana*, por el P. Eustoquio de Uriarte (continuación).—*Suscripción para la creación de un monumento á Doyagüe*.—*Adelina Patti*, soneto, por F. Pasos.—*Notas musicales*, por Gustavo E. Campa.—Dictamen del primer concurso musical de la *Ilustración*.—Nuestra música.—Nuestros grabados.—Boletín musical de la quincena.—Varia (Extranjero y España).

GRABADOS.—*Enrique Fernández Arbós*.—Jesús sentado en el regazo de su madre.—Personajes de la ópera de Boito, *Mephistofele*.—Dos amigos.

El número 52: TEXTO.—*Celestino Sadurní*, por P. P.—*El porqué de la restauración Gregoriana*, por el P. Eustoquio de Uriarte (conclusión).—La sociedad de cuartetos de Madrid, bajo la dirección del maestro D. Jesús de Monasterio, en Barcelona, por Felipe Pedrell.—*El Bajo*, por B. Rouse.—Nuestra música.—Nuestros grabados.—Boletín musical de la quincena.—Teatros y conciertos.—Bibliografía.—Varia (Extranjero y España).

GRABADOS.—Retrato de Celestino Sadurní.—La emperatriz María Teresa despidiéndose de sus hijos.—Serenata interrumpida.—La Música.

Se admiten suscripciones y encargos para esta interesante publicación en la librería y papelería de José Tous, plaza de Cort, 16.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia
En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 3310 se publica:
Convocatoria de la Diputación Provincial.
Reglas para impedir los abusos que puedan cometerse en la formación de presupuestos municipales.
Reparto de gastos carcelarios entre los pueblos del partido judicial de Palma.
Subasta de servicios de fonda y otros en el lazareto de Mahón.
Declaración de utilidad pública relativamente á cierta obra en el caserío junto al monte de Bellver.
Aviso á compradores de bienes nacionales.
Gastos de obras municipales de Palma.
Exposición de las cuentas municipales de Inza.
Lista de concejales y mayores contribuyentes de Costitx.
Vacante de secretario suplente en el juzgado municipal de Montuiri.
Balance del Crédito Balear.

Gaceta de Madrid
Extracto del número correspondiente al día 20 de Marzo:
Guerra.—Real decreto disponiendo que don Joaquín María Delgado pase á la sección de reserva del Estado Mayor del ejército.
—Otro concediendo la gran cruz del Mérito militar á D. José Moya Martínez.
—Otro concediendo merced del hábito de Calatrava á D. Andrés Salabert y Artoaga.
—Otro autorizando al Museo de Artillería para que abone al ministerio de Marina 1.436 pesetas 82 céntimos importe de la compra de un fusil sistema Leó.
—Otro id. id. id. á la Compañía de Saint Chamon (Francia) 1.522 pesetas, valor de municiones para sistema Ladetan.
—Otro referente á la adquisición de aparatos para medir presiones.
—Otro referente á nombramientos y cesantías.
—Reales órdenes respecto á personal.
—Otra disponiendo tenga carácter oficial la edición del Código penal de Cuba, de la biblioteca judicial.
Fomento.—Otra disponiendo que se haga saber á los Ayuntamientos por los gobernadores que los que no hayan celebrado con la Asociación de ganaderos los conciertos del artículo 20 del real decreto de 3 de Marzo de 1877, tendrán el deber de no oponerse á la recaudación.
—Otra resolviendo una instancia presentada por el presidente del Círculo Industrial Minero de esta corte.

Sociedades y Corporaciones

La Islaña Empresa Mallorquina de Vapores
La Junta de Gobierno de esta Sociedad en virtud de lo que el art. 18 del Reglamento determina convocar á los Sres. accionistas á la continuación de la Junta general ordinaria del 28 de Febrero próximo pasado, para el día 31 del actual á las 4 de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

A tenor de lo prevenido en el art. 19 de los Estatutos, los Sres accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán recoger la papeleta de asistencia (los que no lo hubieran hecho) que les será expedida por las oficinas de la Sociedad hasta 24 horas antes de la señalada para la sesión, y depositar anticipadamente los títulos en el caso de que sean el portador, haciéndose constar su número en dicha papeleta, los

que serán devueltos mediante la presentación de la misma al día siguiente de la celebración de la Junta.

Se hace presente que con arreglo á lo dispuesto en el art. 23 de los referidos Estatutos las cartas de representación se admitirán hasta una hora antes de la designada para la sesión, debiendo pero renovarlas los que las tuvieran para la anterior sesión conforme lo que previene el art. del Reglamento últimamente citado.

Palma 26 Marzo 1890.—El Presidente, Ignacio Vidal.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Ricardo Roca.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En el Socorro concluye; exposición á las seis, y á las diez misa mayor: al anochecer un rato de meditación, rosario con música y luego la reserva.

Otras funciones

Mañana en la Real Capilla de Palacio á las tres de la tarde se conmemorará la Agonía del señor en la Cruz por sufragio de doña Bárbara Mora de Moyá, Vía-crucis por el eterno descanso de D. Juan Perelló y Lafuente, novena de los Dolores por sufragio de D. Luis Barceló Lafuente y Salve á la Virgen del Carmen por el descanso eterno de D.ª María Bover.

Asistirán las Huerfanas del Temple invitadas por las familias de los finados para que oren por el descanso de sus almas.

En Santa Eulalia, al anochecer, continuará el septenario de la Virgen de la Piedad, con sermón.

En San Felipe Neri, al anochecer, el penúltimo día del septenario en honra de la Virgen de los Dolores.

Visita á la Corte de María

En el Socorro, á la Virgen del mismo nombre.

Estadística

INSCRIPCIONES verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 23.—Varones, uno; hembras, una.
Día 22.—Varones, dos; hembras, una.

Matrimonios

D. Luis Robles Erguea, con D.ª Catalina Escrivá Montanos.

Defunciones

Día 23
Teresa Jofre Arrom, viuda, de 70 años, Arrabal, de vejez.
Fradisca Ramis Amorós, casada, de 60 años, calle de la Cordelería, de bronco-neumonía.
Día 24
Miguel Barriga Ventura, casado, de 50 años, Arrabal, de tisis.

Hospital Civil

Día 25
MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, tres; 1 varón y 2 hembras.—Altas, cuatro; 3 varones y 1 hembra.
Día 26
Entradas, cinco; 4 varones y 1 hembra.—Altas tres; 2 varones y 1 hembra.
Ningun movimiento en la sala de variolosos.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada, diáfana y serena en los altos; sobre el horizonte un cerco de nubes que abraza desde el S. S. E. al N. N. E. cerrándose en lo restante del círculo ligeros stratus y cumulus.
Idem del viento.—Tramontana frescachona.
Idem de la mar.—Calma en las playas; rizada del viento en los medios y cabrillada fuera.
Buzos á la vista.—Uso de cruz sobre el horizonte al S.
Vigla de Portopi.—Anuncia la llegada de un buque mercante de vela no conocido.

Movimiento de buques

FONDERADOS

Día 26
Vapor español *Union*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 25 trip. 6 pas. y valijá. De Ibiza y Alicante, en 16 horas.

DESPACHADOS

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. Guillermo Pujol, con 22 trip. y vino. Para Porto Colom.
Barca española *Progreso*, de 240 ton., matrícula de Barcelona, pat. José Fuentes, con 13 trip. y cascos vacíos. Para Ibiza.
Laud español *Il Pamela*, de 34 ton., matrícula de Palma, pat. Jaime Felany, con 6 trip. y efectos. Para Valencia.
Vapor inglés *Sanbeau*, cap. Mr. Brassey, con 2 trip., 7 pas. y su equipo. Para la mar.

DOÑA EMILIA VILLALONGA Y BONÉO

DE FÚSTER

HA FALLECIDO.—(E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hijas, padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver que se verificará á las doce y doce y media respectivamente del día de hoy 27 del actual.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 22-9 mañana.
Barómetro. 762.7 mm.
Termómetro seco 14.9 grados.
Id. húmedo 13.2 id.
Mínima. 11.0 id.
Reflector 7.0 id.
Dirección del viento. N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas. 11.5 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 8.2 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 15 de Octubre de 1889 al 31 de Marzo de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 8.15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7.30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.
Llegadas á Palma.
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES DINERO

Table with columns for location (Palma, Madrid, Barcelona, Paris) and various financial instruments like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorquin', 'Ferro-carriles de Mallorca', etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for March 27 (JUEVES) and March 28 (VIERNES) showing moon phases, sunrise/sunset times, and local events.

Servicios de la Compañía TRASATLANTICA DE BARCELONA
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
El 30, de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
Línea de Colón.—El 15, de Barcelona y el 25 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.
Línea de Filipinas.—El 7, de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
Línea de Buenos-Aires.—El 1.º de Abril, de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.
Línea de Fernando Póo.—El 30 de Marzo, de Cádiz, vapor LARACHE, para Las Palmas, Río de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.
Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miécoles y viénes, y de Tánger para Cádiz los lunes, juéves y sábados, vapor TANGER.
Para más informes en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA
Entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.
Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS
Saldrá el 3 de Abril el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Ponce de Leon

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.
Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor del 1.º de Abril.

EL VAPOR NORUEGO SKARELD
saldrá del puerto de Palma del 5 al 6 de Abril, para los de Niza y Tolón.
Admite carga y pasajeros para dichos puntos como para el viaje de regreso al puerto de Palma.
Informarán en Palma los Sres. Schembri hermanos.

Para Chile
Saldrá del puerto de Barcelona el día 8 de Abril el grandioso vapor francés de 6.000 toneladas

Chandernagor

Unico Agente para pasajes en las Baleares, D. Bartolomé Matheu y Coll, Santo Domingo, 18. También informarán en Pollensa, Angeles núm. 11.

EL VAPOR

Ciudad de Ciudadela, á contar desde el 11 de Abril próximo, saldrá todos los viernes á las seis de la mañana de Ciudadela para Barcelona con escala en Pollensa y Sóller.

De Pollensa saldrá á las doce de la mañana y de Sóller á las siete de la tarde.
Saldrá de Barcelona para Ciudadela, con escala en Sóller y Pollensa todos los martes á las cinco de la tarde. De Sóller saldrá á las ocho de mañana del miércoles y de Pollensa á las dos de la tarde.

Para Marsella.—A la brevedad posible saldrá la polacra-goleta Luisa admitiendo resto de carga y pasajeros.
Para informes agencia de Aduanas, Marina, 4.

Sulfato de Cobre.

La Diputación provincial con objeto de proporcionar á los viticultores sulfato de cobre propio para combatir el mildew, ha introducido de Inglaterra una partida de dicho producto que se esperará al precio de 77 pesetas 50 céntimos los 100 Kilogramos habiendo sido previamente sometido al examen del Sr. Ingeniero Agrónomo de esta provincia, que lo ha declarado de primera calidad para el objeto á que se destina.
El punto de venta se halla establecido en Palma en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar y Pons, Calle de la Marina n.º 46, frente al Huerto del Rey, donde se facilitará á los compradores una instrucción práctica aprobada por el mismo Sr. Ingeniero Agrónomo, relativa á la preparación, modo y épocas de su empleo.

Sulfato de cobre inglés

El dueño del establecimiento que abajo se expresa, deseoso siempre de proporcionar al público y muy especialmente á sus numerosos parroquianos, todas las ventajas compatibles con sus intereses, sin embargo de no disfrutar la franquicia de derechos de aduanas que ascienden á 10 ptas. por 100 kilogramos, ofrece á los Sres. Viticultores de esta isla el producto arriba indicado, garantizando su pureza y superior calidad para la extinción del mildew, al precio de 75 pesetas los 100 kilogramos.
También se hallarán en el mismo establecimiento, pulverizadores roca-viñas, de los mejores sistemas conocidos á precios económicos.
Y por último, siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, se facilitarán gratis á los compradores instrucciones detalladas para la aplicación del sulfato de cobre á la extinción de la referida enfermedad.
Estos artículos se hallarán en la droguería de José Juan (Nueva) calle de la Marina 20, 22 y 24 frente al huerto del Rey, y calle del Mar, núm. 23.

Hay un soldado del

actual reemplazo que desea cambiar el núm. 121 por otro que tenga un número que salga libre. Por este cambio se abonará 500 pesetas.— Informarán en Pollensa calle de Simons núm. 12.

Alquiler.—Una cochera y dos cuartos, con almacén para paja, un patio inmediato y agua abundante: sitas calle de la Peletería núm. 10. En el 54 de la calle del Sol informarán.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Podrá.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos. Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Pérdida.—El martes último se perdió un perrito de raza inglesa; su pelo blanco con dos manchas rojas en la cabeza. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo se le gratificará.
Su dueño vive en la plaza de Coll n.º 53

Pérdida.—Se ha extraviado un perrito faldero, de lanas, color chocolate, con la barriga y manchas blancas. Se gratificará el hallazgo.
Informarán en esta imprenta.

Á LOS VITICULTORES

La única casa que puede ofrecer, á precios muy reducidos, buenos aparatos pulverizadores para combatir el Mildew, el Black-Rot, el White-Rot y demás enfermedades criptogámicas de la Vid, es la de

BASILIO MIRET

Princesa, 61, Barcelona

El tan renombrado pulverizador SALABERT, de aire comprimido, honrado con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona y con otros premios en cuantos concursos ha tomado parte, es ya muy conocido en estas Islas y por lo tanto excusamos hablar de él, pues nuestros paisanos saben á qué atenerse respecto á su bondad.
De EL RAYO, aparato nuevo, de palanca, que tenemos el gusto de presentar al público, no titubamos en afirmar que es el más sólido, ligero, práctico y barato de cuantos en su clase hasta el día se han presentado á la venta en España; por haberlos estudiado todos el inventor de EL RAYO á fin de conseguir la mayor perfección posible. Confiamos que el tiempo ha de sancionar nuestro aserto.
Ambos aparatos los construye la casa SALABERT Y COMPAÑIA de Barcelona, concesionaria de las patentes españolas, francesas, etc.



Pulverizador SALABERT (De cobre y latón) Precio: 50 pesetas.



Pulverizador EL RAYO (De cobre y latón) Precio: 35 pesetas.

Representante en esta: GUILLERMO VAQUER, Lonjeta, 11

PULVERIZADOR JAPY

PARA COMBATIR TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA VID

Premiado en cuantas Exposiciones se ha presentado

Con privilegio de invención

COMO EL MEJOR Y QUE MAYORES Y MÁS POSITIVOS RESULTADOS DA

El más sencillo y del más fácil manejo; el más económico en coste y gasto; el más perfecto y resistente; el que totes admilen después de conocidas su bondad y excelentes condiciones.
El que ha merecido de las corporaciones científicas recomendaciones especialísimas por sus singulares ventajas sobre los demás sistemas conocidos.
EL ÚNICO que, después de ensayado aquí ha merecido igual distinción del Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia.
El predilecto de todos los agricultores por ser de tanta utilidad al árbol como lo es á las vides.
Depósito general en Palma: JAIME OBRADOR Y PERIS, Calle de Santo Domingo, número 22

Sulfato de cobre puro, garantido y de primera calidad; pulverizadores del mejor sistema para rociar las cepas; azufre sublimado ó sea flor de azufre de 1.ª calidad á precios módicos, se hallará todo en la droguería de la calle de la Galera, números 18, 20, 22 y Cordelería, 15, 17 y 19, de D. Rafael Crespi y Cañellas, antes de Suau y Torres. También se encontrará gran surtido de drogas, productos químicos, quincalla y ferretería.

Alquiler.—Una casa de recreo en Pont d'Inca, con jardín y árboles frutales. Por separado también dos almacenes.
Informarán calle del Aceite núm. 12.

Venta.—A voluntad de su dueño se vende una casa, entresuelos, de la calle de San Bernardo de esta ciudad que reúne todas las comodidades apetecibles.
Informarán en la imprenta de este periódico.

Se alquila en la calle de los Olmos núm. 156 un espacioso segundo piso. El ordenanza de la Administración de Correos informará.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.
En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.
En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.
Día 20.—Cerrado el matadero.

Nodriza.—Una de 24 años y leche de cinco meses desea encontrar criatura para criar en casa de los padres. Darán razón calle de Jaime II núm. 4.